

1.—Hôpitaux publics et institutions de bienfaisance du Canada.

NOTA.—Les chiffres ci-dessous sont les plus récents. L'année budgétaire des différentes provinces varie: dans l'Île du Prince-Edouard, elle va du 1er janvier au 31 décembre; dans la Nouvelle-Ecosse, du 1er octobre au 30 septembre; au Nouveau-Brunswick et en Ontario, du 1er novembre au 31 octobre; en Québec, du 1er juillet au 30 juin; dans la Saskatchewan et le Manitoba, du 1er mai au 30 avril; dans la Colombie Britannique et l'Alberta du 1er avril au 31 mars.

Types.	Île du Prince-Edouard. ²	Nouvelle-Ecosse. ¹	Nouveau-Brunswick. ²	Québec. ²	Ontario. ²	Manitoba. ³	Saskatchewan. ²	Alberta. ¹	Colombie Britannique. ¹
Hôpitaux publics.....	3	23 ³	19	67	136 ⁶	32	70 ⁵	33	68
Maternités.....	-	1 ³	-		-	-		-	-
Hôpitaux privés.....	-	-	10	-	71	10	-	45	-
Hôpitaux d'isolation.....	-	-	-	-	-	1	-	4	-
Sanatoria pour tuberculeux.....	-	1	2	10	12	1	2	1	1
Asiles d'aliénés.....	1	24 ⁴	1	7	12	4	2	2	3
Maisons pour infirmes.....	1	-	-	-	-	-	-	-	-
Maisons pour incurables.....	-	-	-	122	6	1	6	-	-
Orphelinats.....	3	18 ²	1	-	32	25	-	-	1
Maisons de refuge.....	-	21 ²	2	-	74	-	-	-	1
Léproseries.....	-	-	1	-	-	-	-	-	1

¹ 1928. ² 1929. ³ 1930.

⁴ Quelques refuges et orphelinats sont en même temps des asiles d'aliénés.

⁵ Y compris 15 hôpitaux de la Croix Rouge. ⁶ Y compris 21 hôpitaux des avant-postes de la Croix Rouge.

Le tableau 2 indique les différents hôpitaux du Canada et le logement dont ils disposent pour les malades, selon un répertoire publié par le ministère des Pensions et de la Santé publique, révisé récemment par le secrétaire de la Canadian Medical Association, Toronto. Le même rapport dit que le coût moyen par jour d'un lit dans les hôpitaux généraux est de \$3.45. Contrairement à ce que l'on pourrait croire, le coût augmente selon la grandeur de l'établissement, car tandis que les grands hôpitaux achètent et sont exploités à meilleures conditions, cette économie est contre-balancée par leur outillage diagnostique et thérapeutique. Le nombre d'hôpitaux et de lits ne représente pas le total des item mentionnés dans le tableau 2, car il y a doublure; ainsi, les hôpitaux où l'on traite les maladies mentales sont, pour la plupart, classés tant sous la rubrique "Hôpitaux généraux" que sous celle d'"Hôpitaux psychiatriques", tandis que certains hôpitaux pour le traitement de la tuberculose, pour l'orthopédie, les maladies mentales, la maternité, ou les hôpitaux privés, sont classés sous plus d'une rubrique. En février 1931, la Canadian Medical Association estimait le nombre de lits d'hôpital au Canada à 72,358, répartis comme suit par provinces: Île du Prince-Edouard, 535; Nouvelle-Ecosse, 3,191; Nouveau-Brunswick, 2,554; Québec, 19,986; Ontario, 27,511; Manitoba, 6,220; Saskatchewan, 5,777; Alberta, 5,798; Colombie Britannique, 7,007. En ce qui concerne les frais d'entretien par patient, par jour, les chiffres du répertoire des hôpitaux cités ci-dessus concordent raisonnablement avec les chiffres compilés par le Bureau Fédéral de la Statistique.¹ Les rapports reçus par le Bureau disent que le coût moyen était de \$3.49 par patient, par jour, en 1928 et \$3.62 en 1929. Ces chiffres représentent une estimation complète du coût, y compris l'impôt, la dépréciation, l'assurance, l'intérêt, etc., et on signale que sans ces item spéciaux la moyenne est restée à peu près stationnaire en 1929.

¹ Voir le communiqué, publié le 7 avril 1931, sur les taux et les nombres-indices des frais d'hôpital, par Herbert Marshall, B.A., F.S.S., chef de la division du Commerce Intérieur, Bureau Fédéral de la Statistique; on le peut obtenir du Statisticien du Dominion, Ottawa. Voir aussi pp. 835-836 pour renseignements au même sujet, 1913-1929.